
 

  
  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Langerfeld-
Beyenburg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Angelika Ellerbrock 
 
563 6269 
563 8085 
angelika.ellerbrock@stadt.wuppertal.de 
 
17.06.2009 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg 
(SI/7334/09) am 16.06.2009 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Wolfgang Peter Cleff , Herr Klaus Frische , Herr Karl Grünewald , Herr Dr. Frank Stromberg , 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ulrike Fischer , Herr Eberhard Hasenclever ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 
Herr Michael Berger , Herr Thomas Sperling ,  
  
von der FDP 

 
Herr Friedrich Paul ,  
  
von der Ratsgruppe DIE LINKE 
 
Frau Elke von der Beeck ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 

 
Herr Rainer Spiecker ,  
 
Vertreter des Oberbürgermeisters 
 

Herr Frank Meyer 
 
Bezirksjugendrat 
 
Lukas Hohmann 
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Berichterstatterin zu TOP 3 
 
Frau Kersebaum (Diakonie Wuppertal) 
 
Presse 

 
Frau Karin Schwarz (WR) 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
Von der CDU-Fraktion 
 

Herr Michael Wessel 
Herr Hans Neveling, M.A. 
 
Von der SPD-Fraktion 
 

Herr Wilfried Michaelis 
Herr Andreas Bialas 
 
Fraktionslos 
 

Herr Klaus Graeber 
 
Schriftführerin:  
 
Angelika Ellerbrock 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:    20:30 Uhr 
 
 

1) Herr Cleff verweist auf einen Dringlichkeitsantrag, der den Mitgliedern als Tischvorlage 
vorläge und informiert, dass dieser unter dem Tagesordnungspunkt 10 (neu) behandelt 
werde. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend nach 
hinten. 

 
Auf Nachfrage seitens Herrn Cleff bestehen keine Einwände gegen die letzte Niederschrift. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Vorsitzenden 
  
  

 Am 22.05.2009 haben der Bezirksbürgermeister und sein Stellvertreter einen 
                        Rundgang in Langerfeld durchgeführt. Dazu 
                        finden Sie in der Tagesordnung unter Top  
                        7+8+9 entsprechende Vorlagen. 
 
 
Am 28.05.2009 fand mit Hilfe des THW und der freiwilligen 
                         Feuerwehr Langerfeld eine Stollenreinigung 
                         statt. Herr Nobis will versuchen, mit Hilfe 
                         der WSW den Schieber am Wasserschloß gängig 
                         zu machen. 
 
 
Am 29.05.2009 habe ich mit Herrn Paul die Mädchenkunstaus- 
                         stellung im Kunsthaus in der Fleute besucht. 
                         Der Phantasie der Mädchen sind keine Grenzen 
                         gesetzt. Es gab auch Unterhaltung durch Gesang 
                         und Musik. 
 
 
Am 02.06.2009 fand ein Informationsgespräch mit Herrn Graurock 
                         statt. Bei diesem Termin wurden verschiedene Bau- 
                          projekte erörtert. 
 
 
Am 05.06.2009 fand ein Treffen mit dem Bürgerverein Laaken und 
                        Anwohnern wegen eines Bauvorhabens neben dem Teich 
                        der Fa. Vorwerk statt. Dabei wurde das Für und Wider 
                        des Bauvorhabens besprochen. 
 
 
Am 09.06.2009 fand ein erneutes Treffen in Laaken mit der Ver- 
                        waltung der Politik und Bürgern statt. Dazu finden 
                        Sie eine Vorlage in der heutigen Tagesordnung. 
 
 
Am 12.06.2009 wurde der Wochenmarkt auf dem Langerfelder Markt 
                         durch den BZBM eröffnet. Der Markt findet wöchent- 
                         lich Freitags von 8.00 bis 15.00 Uhr statt. Der 
                         Markttag hat bisher nur positive Eindrücke von den 
                         Besuchern und Händlern erbracht. 
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Mit teilu ngen : 
 
 
1. Die Vorlage VO/0360/09 vom 05.05.09 kann als erledigt 
    betrachtet werden. Die Bänke am Ehrenmal, Hedtberg und 
    Frielinghausen sind aufgestellt oder repariert worden. 
 
 
2. Die Vorlage VO/0999/08 vom 18.11.08 kann als erledigt 
    betrachtet werden. Das Geländer am Ehrenmal ist wieder 
    hergestellt worden. 
 
 
3. Die Vorlage VO/0359/09 vom 05.05.09 kann als erledigt 
    betrachtet werden. Der Wochenmarkt ist eingerichtet und 
    soll weiter vom Verein " Wuppertaler Wochenmärkte eV. " 
    betrieben werden. 
 
 
4. Es liegen folgende Einladungen vor: 
 
 
    a) Am 17.06.09 15.30 Uhr zum Sommerempfang der Wupper- 
       taler Landwirtschaft. Die Veranstaltung findet auf  
       dem Hof von Carsten Berg, Marscheid 7 statt. 
 
 
    b) Am 30.06.09 10.15 Uhr findet die Auftaktveranstaltung 
       " Döppersberg " auf dem Vorplatz des Hauptbahnhofs  
       statt. Es wird auch der Ministerpräsident Dr. Jürgen 
       Rüttgers anwesend sein. 
 
    c) Am 20.06.09 ab 14.30 Uhr findet die Gedenkfeier des 
       Jugendrings am Mahnmal Kemna statt. 
 
 
5. Am 07.07.09 wird die Deutsche Post DHL in der Dieselstr.20, 
    Real-Gebäude, eine Partnerfiliale einrichten. Die Deutsche 
    Post unterstreicht damit ihr Bekenntnis zur Sicherstellung 
    der Postversorgung. 
 
Die Mitglieder  nehm en  Kenn tn is . 
 

   
 

2 Anhörung des Bezirkjugendrates 
  
  

 Lukas Hohmann berichtet, dass der Film „ Von der Schule hin zur Lehrstelle“ bis 
auf eine Szene abgedreht sei. Diese werde Morgen im Berufsinformatinszentrum 
gedreht. Gezeigt werde der 10-minütige Film am Tag der Aktion „Langer Tisch“.  
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Auf die Frage von Herrn Paul, wo der Stand des Bezirksjugendrates zu finden 
sei, erwidert Lukas, dass dies im Teilabschnitt zwischen Geschwister-Scholl- und 
Johannes-Rau-Platz sei. Der genaue Standort stehe noch nicht fest. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 

  

3 Mündlicher Bericht zur Sozialarbeit im Bereich Schmittborn 
Berichterstattung: Frau Kersebaum 

  
 Herr Cleff begrüßt als Referentin Frau Kersebaum von der Diakonie Wuppertal. 

 
Frau Kersebaum stellt anhand einer Power-Point-Präsentation (siehe Anlage 1) 
ihre geleistete Arbeit in der Zeit von Oktober bis zum heutigen Tage dar. Leider 
liefe ihr Vertrag zum 15.07.2009 aus. 
 
Nach der Präsentation werden folgende Fragen beantwortet: 
 

1) Herr Cleff möchte wissen, wie es nach Beendigung des Vertrages mit 
dem Projekt weitergehe. 

 
Frau Kersebaum informiert, dass ein Antrag auf Verlängerung bereits gestellt sei, 
da die Arbeit noch lange nicht abgeschlossen und der Beratungsbedarf der 
dortigen Mieter weiterhin sehr groß sei. Eine Antwort hierauf stehe noch aus. 
 

2) Herrn Paul interessiert es, ob der Leerstand der Wohnungen in der Zeit 
zwischen Oktober 2008 und Juni 2009 zugenommen hätte und durch wen 
oder wie die Miete gezahlt würde. 

 
Frage 1 kann Frau Kersebaum bejahen. Zum Thema Mietzahlung sei gesagt, 
dass bei allen Mietern, die Transferleistungen erhalten, die Mietzahlung direkt 
von der Stadt Wuppertal erfolge. 
 

3) Die Herren Cleff und Paul möchten wissen, ob seitens der Stadt 
Gebrauch des Rechtsmittels „Mietminderung bei einem unzumutbarem 
Zustand der Wohnung“ gemacht würde. 

 
Dies sei nicht der Fall – so Frau Kersebaum. Viele der Migranten seien nicht in 
der Lage, die Missstände gegenüber dem Vermieter bzw. der Stadt zu äußern. 
 
Herr Frische bedauert, dass der juristische/rechtliche Aspekt bei dem Missstand 
fehle, um die Eigentümer in Zugzwang zu bringen. 
 
Die Mitglieder der Bezirksvertretung nehmen den Vortrag dankend zur Kenntnis 
und würde eine Verlängerung des Arbeitsvertrages von Frau Kersebaum sehr 
begrüßen. 
 
 

  

  

4 Bebauungsplan Nr. 1140 - Spitzenstr./Langerfelder Str. - 
Flächennutzungsplanberichtigung Nr. 51 B 
- Aufstellungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0298/09 
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 Der Bezirksbürgermeister erklärt, dass er an der Beratung und Abstimmung 
dieses Tagesordnungspunktes gem. § 31 GO wegen Befangenheit nicht 
teilnehmen könne. Er übergibt die Sitzungsleitung seinem Stellvertreter, Herrn 
Hasenclever, und nimmt im Besucherraum Platz. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Die Mitglieder der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg empfehlen, der 
Beschlussvorlage unverändert zu folgen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  

 

5 Bebauungsplan Nr. 1033 - Heinrich-Böll-Straße - 
- Satzungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0328/09 

  
 Herr Hasenclever sieht in dem Bereich Hilgershöhe und dem Baugebiet keine 

Möglichkeit des Begegnungsverkehrs. Die Verwaltung wird gebeten, in Ihren 
Entwurf eine Ausweichbucht mit einzuplanen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Die Mitglieder der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg empfehlen, der 
Beschlussvorlage unverändert zu folgen mit dem Hinweis, eine mögliche 
Ausweichbucht im Bereich Hilgershöhe und dem Baugebiet einzuplanen. In 
diesem Bereich sei kein Begegnungsverkehr möglich. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

6 Stadtentwässerung - Maßnahmenkatalog 2010/Katalogentwurf 2011 
Vorlage: VO/0348/09 

  
  

 Die Beschlussvorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

  

7 Einbau von 2 Ruhebänken 
Vorlage: VO/0431/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Die Mitglieder der Bezirksvertretung stimmen dem Antrag zu.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, im Bereich: 
 

- Ecke Dieckerhoffstr. / Wilhelm-Hedtmann-Straße – Westseite und 
- Ecke Buschenburg / Wilhelm-Hedtmann-Straße – Westseite  

 
je eine Bank aufzustellen. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  

 

8 Geländereinbau Ecke Dieckerhoffstr. / Wilhelm-Hedtmann-Straße 
Vorlage: VO/0432/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Die Mitglieder der Bezirksvertretung stimmen dem Antrag zu. 
 

Die Verwaltung wird gebeten, im Bereich der Ecke Dieckerhoffstraße – 
Wilhelm-Hedtmann-Straße – Westseite – ein Geländer anzubringen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

9 Geländereinbau Ecke Buschenburg / Wilhelm-Hedtmann-Straße 
Vorlage: VO/0433/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Die Mitglieder stimmen dem Antrag zu.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, im Bereich der Ecke Buschenburg – Wilhelm-Hedtmann-
Straße –Westseite – ein Geländer anzubringen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  

 

10 Bebauungsplan Nr. 281 - Laaken 
Vorlage: VO/0500/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

 
Die Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg beschließt, die Verwaltung wird 
gebeten, das veraltete Planrecht des 40 Jahre alten Bebauungsplanes Nr. 281 – 
Laaken – in der Form zu überarbeiten, dass zukünftig nur noch Wohngebäude 
zulässig sind und folgt dem Beschluss des Ausschusses Bauplanung in 
folgenden Punkten: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, dass 
 

1) Wirtschaftsförderung und Verwaltung gemeinsam mit dem Investor 
Gespräche über die Ansiedlung dieses Betriebes führen, 

2) dies mit dem Ziel, das Bauvorhaben an dieser Stelle zu verhindern und 
3) umgehend alle planungsrechtlichen Instrumente zu prüfen. 
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 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  

 

11 Haushalt (Verwendung der freien Mittel) 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 16.06.2009: 

Gemäß gemeinsamer Beschlussvorlage werden die freien Mittel der 
Bezirksvertretung wie folgt verfügt 
 
 
Verein  / 
In s t it u t ion  

Vorhaben  Zu schu ss  
 

CVJM 
Wuppertal 
Langerfeld e.V. 

Vereinsarbeit 1000,00 €  

Langerfelder 
Garnbleicher 

Anschaffung von 
Garnen und Kleidung 

 500,00 €  

FFeuerwehr 
Langerfeld 

Bezuschussung einer 
Schranke 

2500,00 €  

TSV Beyenburg 
e.V. 

Maßnahmen am 
Sportplatz Albertshöhe 

1.000,00 €  

CVJM 
Walbrecken 

Renovierungsprojekt 1.500,00 €  

Bürgerverein 
Langerfeld 

Verbesserung des 
Stadtbildes –Guss 
einer Platte vor der 
Albatros-Apotheke 

1.000,00 €  * 

Bürgerverein Renovierung des 
Stolleneinganges 

2.000,00 €  * 

TC Weiß-Blau 
Bemberg e.V. 

50-jähriges Bestehen 250,00 €  

 
* Korrektur: Die Beträge wurden in der ursprünglichen Niederschrift vertauscht 

und damit nicht dem Beschlussvorschlag entsprechend wieder gegeben. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  

 

Ende öffentlicher Teil: 20.20 Uhr 
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Wolfgang Cleff Angelika Ellerbrock 
Vorsitzender Schriftführerin 
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